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 -------- Aos onze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte três, pelas quinze horas e trinta 

minutos, reuniu o Conselho Pedagógico, doravante designado por CP, no auditório da Escola Básica 

e Secundária José Falcão, em Miranda do Corvo, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------ 

 -------- Ponto um - Leitura e aprovação da ata do CP de novembro. ----------------------------------- 

 -------- Ponto dois - Análise dos resultados da 1ª fase dos exames finais nacionais do ensino 

secundário, referentes ao ano letivo 2021/2022, apresentados por prova (resultados globais e 

por item) e considerados por escola, por unidade territorial (NUTS III, NUTS II e NUTS I - 

Nacional).  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto três - Apresentação dos resultados do Concurso “Frases Inspiradoras”.  ---------- 

 -------- Ponto quatro - Aprovação do Manual de ADD 22/23 - retificado. ---------------------------- 

 -------- Ponto cinco - Aprovação dos Documentos Orientadores para as Reuniões de Avaliação 

Sumativa do 1º Semestre.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto seis - Aprovação da operacionalização do Programa “Imagine – Create - Succeed 

– O Futuro é Teu”, no AEMC.  --------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto sete -  --- Reflexão sobre o Referencial de Autoavaliação (Avaliação Pedagógica) – 

 Projeto MAIA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto oito - Aprovação do Plano Escola sem Bullying e respetiva equipa. ------------------ 

 -------- Ponto nove - AFC - Dinâmicas em curso no Agrupamento. ------------------------------------ 

 -------- Ponto dez – Carnaval. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 -------- Ponto onze – Aprovação do Plano do Desporto Escolar para 2022/2023. -------------------- 

 -------- Ponto doze - Informações. ------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto um - Leitura e aprovação da ata do CP de novembro 

---------A reunião começou com a leitura ata do CP de 30 de novembro de 2022. Foi aprovada, por 

unanimidade, pelos membros presentes na reunião.  ----------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto dois - Análise dos resultados da 1ª fase dos exames finais nacionais do ensino 

secundário, referentes ao ano letivo 2021/2022, apresentados por prova (resultados globais e 

por item) e considerados por escola, por unidade territorial (NUTS III, NUTS II e NUTS I - 

Nacional).  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Relativamente à análise dos resultados da 1ª fase dos exames nacionais do ensino secundário, 

todos os coordenadores das disciplinas em exame fizeram uma breve referência a estes resultados. A 

reflexão destes resultados será realizada nos grupos disciplinares respetivos de modo a serem 

elaborados, caso haja necessidade, planos de trabalho que conduzam à resolução eventuais problemas 

detetados. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto três - Apresentação dos resultados do Concurso “Frases Inspiradoras”. --------- 

 -------- Relativamente ao concurso em epígrafe, depois de apresentadas as frases aprovadas, que se 

encontram em documento próprio. Todos os conselheiros consideram que as frases aprovadas eram 
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bastante interessantes. O presidente do CP informou que as mesmas seriam divulgadas a toda a 

comunidade escolar, no sentido de estimular a reflexão e o espírito crítico nos alunos, bem como o 

desenvolvimento da autonomia e para a formação de cidadãos intervenientes. --------------------------- 

 -------- Ponto quatro - Aprovação do Manual de ADD 22/23 - retificado.  ---------------------------- 

 -------- Retificados os lapsos identificados no Manual ADD 22/23, que foi apresentado aos presentes. 

Foi realçada a necessidade de, nas próximas reuniões das estruturas intermédias, agendar este ponto 

nas ordens de trabalho para confirmar a apropriação do documento por todos os docentes bem como 

o esclarecimento de eventuais dúvidas que tenham sido anteriormente colocadas. ----------------------- 

 -------- Ponto cinco - Aprovação dos Documentos Orientadores para as Reuniões de Avaliação 

Sumativa do 1º Semestre.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Relativamente aos documentos orientadores das reuniões sumativas do 1º semestre, foi 

apresentado o calendário bem como guião produzido pela coordenação. Estes documentos foram 

aprovados, por unanimidade0 os procedimentos e documentos necessários para as respetivas 

reuniões. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto seis - Aprovação da operacionalização do Programa “Imagine – Create - Succeed 

– O Futuro é Teu”, no AEMC. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- No que respeita à operacionalização e aprovação do Programa “Imagine – Create - Succeed – 

O Futuro é Teu”, foram salientadas as mais-valias deste projeto, que abrange turmas do pré- escolar 

ao ensino secundário. Para nosso agrupamento estão previstas a possibilidade de integrarem o 

programa, duas turmas do pré-escolar, uma turma do 1º Ciclo, uma turma do 2º Ciclo, duas turmas 

do 3º Ciclo e três turmas do Ensino Secundário. As inscrições podem ser realizadas pelos Diretores 

de Turma ou por qualquer docente da turma.   ----------------------------------------------------  

--------Ponto sete - Reflexão sobre o Referencial de Autoavaliação (Avaliação Pedagógica) – 

Projeto MAIA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------- Quanto ao referencial de Autoavaliação (Avaliação Pedagógica) foi decidido que os grupos 

disciplinares deverão fazer a análise deste questionário por forma a produzir uma reflexão que possa 

contribuir para a operacionalização da avaliação pedagógica, bem como para a interiorização dos 

princípios pedagógicos onde esta se fundamenta. Esta reflexão servirá ainda para preparar a reunião 

com a Entidade Regional do Centro (ERC) para discutir os processos da AFC, Inclusão e MAIA 

 -------- Ponto oito - Aprovação do Plano Escola sem Bullying e respetiva equipa. ------------------- 

 -------- Apresentado o Plano Escola sem Bullying e a respetiva equipa. Foi referida a importância de 

desta temática para sensibilizar toda a comunidade educativa, bem como para a deteção atempada 

destas situações. Este plano foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------ 

 -------- Ponto nove - AFC - Dinâmicas em curso no Agrupamento. ------------------------------------- 

 -------- Relativamente à Autonomia e Flexibilidade Curricular, foi salientado que é de extrema 

importância refletir sobre o impacto de todas as medidas e iniciativas desenvolvidas no quadro da 
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AFC, para que sejam levadas às reuniões de monitorização das equipas regionais, as mais valias e 

constrangimentos da implementação de todas as ações abrangidas pela AFC. ---------------------------- 

 -------- Ponto dez - Carnaval. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 -------- Relativamente à celebração desta festividade, assinalou-se a retoma desta atividade pela 

escola depois do período de pandemia, considerando-se uma atividade com grande impacto na 

comunidade educativa. Neste sentido, foi referido que esta atividade irá decorrer, como nos anos 

anteriores, na sexta-feira, dia 17 de fevereiro, da semana anterior. Como habitual, pela manhã, irá ser 

organizado um cortejo que partirá da escola e percorrerá as principais artérias da vila. Todas as turmas 

estão convidadas a participar na celebração desta festividade, não havendo tema comum para os 

disfarces. Os docentes das turmas que participarem acompanharão os alunos, para garantir a 

segurança do desfile. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Ponto onze – Aprovação do Plano do Desporto Escolar para 2022/2023. --------------------

--------Foi apresentado o Plano do Desporto Escolar para o ano letivo 2022/2023: Este Plano foi 

aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Ponto doze - Informações.  ------------------------------------------------------------------------------ 

 -------- O Presidente do CP transmitiu informações relativamente ao Jantar de Natal, tendo referido 

que este evento decorreu muito bem, agregando 165 pessoas entre docentes, famílias, assistentes 

operacionais, assistentes técnicos, incluindo todos os que desenvolvem atividades no âmbito da 

CAAF e da AAAF. Informou ainda que a atividade prevista para o início janeiro, relativamente aos 

aposentados, junto do monumento “Gratidão e Tributo”, foi mais uma vez adiada, estando para ser 

reagendada em breve. Aproveitou ainda para agradecer a todos os que colaboraram na iniciativa 

Campanha dos Enxovais que, mais uma vez, alcançou grande sucesso, seja pelos materiais reunidos, 

seja pelo envolvimento da comunidade escolar na iniciativa. Foi anda salientado pelo Diretor, o 

grande empenho e trabalho realizado pelos docentes e alunos dos diversos estabelecimentos do 

Agrupamento, para festejar o Natal, sendo de destacar as diversas festas de natal que decorreram na 

última semana letiva, bem como a qualidade dos enfeites e trabalhos produzidos pelas diferentes 

escolas e jardins. O Diretor registou ainda a realização das diversas sessões de formação para AO e 

AT no âmbito da Educação Inclusiva, nos dias 22 e 28 de dezembro, organizadas pela Equipa Local 

de Intervenção Precoce, sobre a temática: Contributos dos AO/AT para a Educação inclusiva. 

Lembrou igualmente que continua a decorrer a Campanha de angariação de fundos para criar uma 

biblioteca escolar em Chã das Caldeiras - Santa Catarina do fogo, Cabo Verde. Informou ainda que 

de acordo com as orientações da Equipa do PAAA, a plataforma irá abrir no INOVAR PAAA do dia 

3 ao dia 10 de fevereiro para inserção de novas atividades. Relativamente ao Círculo de Estudos – 

MAIA, informou  que se inscreveram 2 colegas, para frequentar este círculo de estudos, 

nomeadamente os colegas Hélder Jorge e Idalina Rosa. Quanto ao projeto MAKE-A-WISH - o valor 

do donativo conseguido pela Escola Básica e Secundária José Falcão, em Miranda do Corvo, a par 
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da generosidade e colaboração na decoração de Natal por parte de Escolas/Jardins-de-Infância 

pertencentes ao Agrupamento, no âmbito do Concurso de Decoração de Natal da MAKE-A-WISH - 

10ª edição foi de 408 euros (cf. comprovativo entregue à MAKE-A-WISH / Fundação Realizar Um 

Desejo. No âmbito da celebração do Dia da Internet Mais Segura que, este ano assinala também a sua 

vigésima edição, no dia 7 de fevereiro, serão promovidas diversas atividades, solicitando-se que, para 

dar a merecida visibilidade às iniciativas que cada Escola/Agrupamento irá desenvolver, bem como 

permitir uma georreferenciação das mesmas, deverão proceder ao respetivo na página de apoio em 

https://www.seguranet.pt/fevereiro2023/. A este respeito, salientou-se ainda que, face à situação 

atual, os docentes, do grupo de recrutamento 550, deverão sensibilizar os alunos para esta temática e 

promover iniciativas que considerem pertinentes. ---------------------------------------------------------- 

 -------- De seguida, foi analisado um conjunto de correspondência, oportunamente já enviado aos 

Conselheiros:  -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 -------- Colocada à consideração dos presentes a análise e discussão de alguns assuntos não 

agendados, tal foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

 -------- Assim, foi apresentado e aprovado, por unanimidade, o documento reformulado da EECE, 

atendendo às alterações na definição dos domínios de Educação para a Cidadania dos cursos 

profissionais do ensino secundário, aprovadas no CP de outubro; na organização da componente 

curricular de CD no 2º e 3º ciclos e na semestralidade do calendário escolar. Neste âmbito foram 

enviados um conjunto de documentos pela Coordenadora de EECE, reformulados (versão 4) com as 

seguintes alterações: retirada dos domínios dos cursos profissionais (já aprovado em CP de outubro); 

organização de CD - 2º e 3º ciclos; avaliação da EECE; reuniões semestrais/balanços (dado 

organização semestral do calendário do agrupamento); balanço semestral de CD para a EPE, 1º, 2º e 

3º ciclos e ES. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O coordenador do departamento de CHC, a pedido da docente responsável pelo Clube de História e 

Cidadania, informou o Conselho Pedagógico que a visita de estudo do presente ano letivo será a 
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Basileia, na Suíça, entre os dias 3 a 7 de março de 2023, sendo o tema geral Democracias e 

Autocracias, o caso da IIª Guerra Mundial. Mais se acrescenta, que a mesma se encontra devidamente 

fundamentada no Plano Anual de Atividades do Agrupamento, já aprovado em reunião do CP." -----

----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- A Equipa de Autoavaliação do AEMC, através dos docentes João Santo e Ana Magalhães 

apresentou os documentos: Relatório intercalar da Equipa AA_PMMMSA- Secundário; Relatório 

intercalar da Equipa AA_PMMMSA_1ºciclo; Relatório intercalar da Equipa 

AA_PMMMSA+ESCALÕES. A partir destes documentos foi efetuada uma análise do respetivo 

conteúdo, permitindo, desde já, lançar algumas questões interpretativas para os resultados que os 

mesmos apresentam. A análise mais pormenorizada dos documentos deve agora ser efetuada em sede 

de Departamento e Grupos Disciplinares de forma a serem identificadas e definidas as medidas a 

implementar para procurar corrigir os desvios. -------------------------------------------------------------- 

 -------- Foi divulgada a Candidatura projeto Agenda Verde - Mobilidade Sustentável e Transporte 

Escolar CIM-RC. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Foi apresentada a lista de alunos para os quais foram elaborados os documentos previstos no 

Decerto –Lei nº 54/2018 de 6 de julho. Os documentos foram aprovados por unanimidade.-------- 

 -------- Foi apresentado e aprovado, pro unanimidade, o Projeto “Paragens de Leitura”, da EB1 de 

Lamas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente ata 

minuta, para efeitos imediatos, constituída por sete páginas numeradas, rubricadas e assinadas por 

mim, que a secretariei, e pelo presidente da reunião. ---------------------------------------------------------- 

 

O Presidente do Conselho Pedagógico A Secretária 

 

 (José Manuel Simões) 

           

(Maria Etelvina Luís) 

 


